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ATA DA 64ª SESSÃO (EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO SUPERIOR DA 1 

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO RIO GRANDE DO SUL 2 

Aos vinte e três dias do mês de novembro do ano de dois mil e nove, às quatorze horas, no 3 
prédio da nova sede da Reitoria da Universidade Estadual do Rio Grande do Sul – UERGS, 4 
na Avenida Farrapos, nº 151 – 2º andar, em Porto Alegre, reuniu-se o Conselho Superior da 5 
Universidade Estadual do Rio Grande do Sul, em Sessão Extraordinária, presidida pelo 6 
Conselheiro-Presidente, Reitor Carlos Alberto Martins Callegaro. Presentes os Conselheiros, 7 
Anor Aluízio Menine Guedes, Antelmo Paulo Stoelbenn, Aragon Érico Dasso Júnior, Arisa 8 
Araújo da Luz, Celmar Corrêa de Oliveira, Eduardo Gomes Vargas, Eloy Julius Garcia, 9 
Fedra Gidget Obeso Quijano, Gilmar de Azevedo, Gionara Tauchen, Julio Henrique Rosa da 10 
Silveira, Luana Pandolfo, Marcos Pesce Pinto, Marilise Mesquita Horn, Ricardo Seara 11 
Rabenschlag e Sirlei Três Santos. Não compareceram à reunião os Conselheiros Julio 12 
Bernardes, Renata Elisabeth Becher, Rodrigo Costa Mattos e Sérgio Luiz Cardoso. O 13 
Conselheiro-Presidente deu início à sessão e lembrou aos presentes que o conselho está ainda 14 
subjudice e alertou que todas as deliberações poderão ser questionadas ou anuladas. Na 15 
continuidade, fez a leitura do requerimento de autoconvocação, entregue no protocolo geral 16 
da Universidade em vinte de novembro do corrente. A Conselheira Arisa Araújo da Luz 17 
solicitou uma redistribuição dos itens de pauta apresentados no requerimento de 18 
autoconvocação, passando para: 1. Proposta de resolução para eleição do reitor (61ª sessão); 19 
2. Regimento interno do CONSUN; 3. Regimento Geral da Universidade; 4. Plano de 20 
Carreira; 5. CPPD – Comissão Permanente de Pessoal Docente; 6. Projetos dos Institutos; 7. 21 
Análise da Minuta do Documento para o CEED/TAC; 8. Orçamento 2009 e 2010; 9. PDI; 10. 22 
Avaliação da UERGS; 11. Elaboração de proposta para lotação de Pessoal Docente; 12. 23 
CONEPE; 13. Proposta de Criação dos cursos de Letras e Filosofia (pedido de vistas); 14. 24 
Plataforma Paulo Freire. O Conselheiro-Presidente disse que quando da elaboração da pauta 25 
da autoconvocação se entende que os solicitantes tinham consciência e certeza do solicitado, 26 
e lembrou que há regras de requerimento de autoconvocação que devem ser obedecidas e 27 
respeitadas. O Conselheiro-Presidente colocou em votação a solicitação de inversão de pauta. 28 
O Conselheiro Ricardo Rabenschlag informou que irá se abster de todas as votação em vista 29 
da situação jurídica em que se encontra o presente Conselho. O Conselheiro Celmar Corrêa 30 
de Oliveira ressaltou que o Conselheiro-Presidente acatou em caráter de excepcionalidade o 31 
requerimento de autoconvocação, visto que não foi protocolado no prazo legal determinado 32 
pelo Estatuto da Universidade. O Conselheiro-Presidente ressaltou, ainda, a vulnerabilidade 33 
nas deliberações que são tomadas por este conselho nas atuais circunstâncias judiciais em que 34 
se encontra a Universidade. Em vista da anuência da maioria, o Conselheiro-Presidente 35 
acatou a solicitação de inversão de pauta. O Conselheiro Anor Aluízio Menine Guedes 36 
manifestou seu desagrado com o procedimento adotado pela Reitoria cancelando a 37 
sexagésima quarta reunião e solicitou que, ao final desta reunião, seja agendada uma data 38 
para a próxima reunião do Conselho e que a mesma seja respeitada. O Conselheiro-39 
Presidente esclareceu que no dia treze de novembro foi recebida pela Reitoria a Nota de 40 
Expediente 4924/2009 – “Processo 001/1.09.0236351-8 - SINPRO RS - Sindicato dos 41 
Professores do Estado do RGS (pp. Andre Luiz Cerutti e Henrique Stefanello Teixeira) 42 
X Reitor da Universidade Estadual do Rio Grande do Sul - UERGS (pp. Cristine 43 
Madeira Mariano Leao e Roberta de Cesaro Kaemmerer). Intimados: Carlos Alberto 44 
Martins Mallegaro (pp. Andre Luiz Cerutti) e ANA MA RIA BUENO ACCORSI (pp. 45 
Andre Luiz Cerutti). Vistos. Em que pese a douta decisão exarada pela nobre colega, 46 
Dra. Viviane Souto Sant'Anna, quando em substituição neste Juizado (fl. 332 e verso), 47 
de tal entendimento não compartilho. Compulsando os autos para despachar, verifico 48 
que razão assiste à parte demandada, quanto à matéria de competência. Em que pese o 49 



- 2 - 

objeto declinado na exordial seja a nomeação irregular de 07 (sete) coordenadores dos 50 
Campus Regionais da UERGS, o cerne do litígio é pertinente às relações trabalhistas, 51 
inclusive porque precedentes à narração dos fatos na exordial e ao respectivo cargo. 52 
Ainda, a própria condição da impetrante (Sindicato de trabalhadores) revelam 53 
interesse não desvinculado da relação de trabalho daqueles que representa. Dessa 54 
forma, a competência para processamento e julgamento da presente demanda é da 55 
Justiça do Trabalho. Inclusive, assevero que, com o advento da Emenda Constitucional 56 
nº 45/2004, atribuiu-se ao Judiciário Trabalhista a competência para julgar relações de 57 
trabalho, modificando as diretrizes constitucionais. Com a presente alteração, não 58 
apenas os conflitos oriundos das relações de emprego passaram a ser da competência da 59 
Justiça do Trabalho, mas também os conflitos que originários de quaisquer relações de 60 
trabalho. Por esses motivos, declino da competência para processamento e julgamento 61 
do presente pleito, e determino a remessa dos respectivos autos à Justiça Trabalhista. 62 
Intimem-se. Dil. Legais”, e informou que a presente reunião está sendo realizada com o 63 
intuito de não postergar mais as decisões importantes para a Instituição, apesar de legalmente 64 
não ser válida a revogação do parecer do juiz, visto não ter sido ainda intimada a 65 
Universidade. Em pauta, Processo SPI 1913-1950/09-7 (Eleição para Reitor), o 66 
Conselheiro Aragon Érico Dasso Júnior foi designado relator do processo, por quinze votos 67 
favoráveis e uma abstenção. Na sequência, Processo SPI 1025-1950/09-0 (Proposta de 68 
Regimento Interno CONSUN). O Conselheiro-Presidente informou ser necessária a 69 
indicação de um Conselheiro para fazer parte da Comissão Responsável pela Elaboração do 70 
Regimento Geral da Universidade e Regimento Interno do CONSUN em substituição, a 71 
pedido, da professora Glaucia Michel Oliva. A Conselheira Gionara Tauchen colocou seu 72 
nome a disposição e foi aceito pelos demais conselheiros. O Conselheiro-Presidente 73 
esclareceu que, conforme deliberado na quinquagésima segunda Sessão Extraordinária, 74 
foram encaminhadas à Comissão as proposições apresentadas pelos Conselheiros e ressaltou 75 
que a comissão entregou um documento sem a devida sistematização das proposições 76 
encaminhadas o que torna inviável a discussão da referida proposta, visto a extensão do 77 
documento.  Após debate, ficou deliberado que, no prazo de quinze dias a contar da presente 78 
data, a Comissão deverá apresentar à secretaria do Conselho uma proposta final de 79 
Regimento Interno do CONSUN. Em discussão, Regimento Geral da Universidade, a 80 
Conselheira Arisa Araújo da Luz propôs que, em trinta dias a contar da próxima Reunião 81 
Ordinária do Conselho Superior da Universidade, a Comissão apresente uma proposta de 82 
Regimento Geral da Universidade. Em votação, a proposta foi aprovada por quatorze votos a 83 
favor e uma abstenção. Plano de Desenvolvimento Institucional: A Conselheira Gionara 84 
Tauchen, membro da comissão responsável pela elaboração do Plano de Desenvolvimento 85 
Institucional, esclareceu que o processo é extremamente moroso e disse que a Comissão está 86 
finalizando os trabalhos e, na segunda quinzena de dezembro do corrente ano, será 87 
encaminhada uma proposta de Plano de Desenvolvimento Institucional a este Conselho. 88 
Plano de Carreira: O Conselheiro Aragon Érico Dasso Júnior solicitou que seja agendada 89 
uma reunião com o Grupo de Assessoramento Especial da Secretaria da Fazenda com a 90 
participação de três membros do Conselho Superior da Universidade, o Pró-Reitor de 91 
Administração e Planejamento e, também, um representante da Secretaria da Ciência e 92 
Tecnologia para questionar o andamento do processo. Os Conselheiros Aragon Érico Dasso 93 
Junior, Marcos Pesce Pinto e Sirlei Três Santos foram indicados para comporem a referida 94 
Comissão. O Conselheiro-Presidente informou que, no dia trinta de novembro do corrente, 95 
haverá uma reunião da Reitoria com o Sr. José Parode da Secretaria da Fazenda e este 96 
processo está na pauta dos assuntos a serem tratados. Processo SPI 210-1950/08-6 97 
(Comissão Permanente de Pessoal Docente). Em atendimento ao inciso segundo do artigo 98 
segundo da Resolução CONSUN 05/2009, foram indicados o Conselheiro Aragon Érico 99 
Dasso Júnior, titular, e a Conselheira Arisa Araújo da Luz, suplente, como representantes do 100 
Conselho Superior da Universidade na Comissão Permanente de Pessoal Docente. Processo 101 
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SPI 1829-1950/08-9 (Normas para Organização e Criação dos Institutos). Foram 102 
indicados os Conselheiros: Anor Aluízio Menine Guedes; Arisa Araújo da Luz e Fedra 103 
Gidget Odeso Quijano, para comporem a Comissão responsável pela avaliação preliminar 104 
dos projetos de institutos em atendimento ao parágrafo único do artigo oitavo da Resolução 105 
CONSUN 07/2009. Análise da Minuta do Documento para o CEEd /TAC: O 106 
Conselheiro-Presidente fez a leitura do oficio 410/2009, de vinte de novembro do corrente, 107 
que encaminhou ao Conselho Estadual de Educação o Termo de Compromisso, atendidas as 108 
providências acordadas entre as partes, na reunião do dia dezesseis de novembro do corrente 109 
e informou que a versão final do Termo de Compromisso será assinada após a apreciação e 110 
homologação do documento por este Conselho. Às dezesseis horas e vinte minutos, a 111 
Conselheira Gionara Tauchen se retirou da reunião. Orçamento 2009 e 2010. O Conselheiro 112 
Celmar Corrêa de Oliveira disponibilizou uma planilha com o andamento dos processos que 113 
se referem à Rubrica Investimentos do ano de dois mil e dez. O Conselheiro Aragon Érico 114 
Dasso Júnior solicitou que fossem encaminhados aos membros do Conselho o orçamento do 115 
ano de dois mil e nove e a proposta orçamentária do ano de dois mil e dez. Devido ao 116 
adiantado da hora, o Conselheiro Aragon Érico Dasso Júnior propôs que os demais itens da 117 
pauta fossem tratados na próxima reunião do Conselho Superior da Universidade. Referente 118 
ao décimo quarto item da pauta - Plataforma Paulo Freire, o Conselheiro-Presidente 119 
informou que, no dia vinte três de novembro do corrente, foi recebido pela Universidade o 120 
Termo de Adesão ao Plano Nacional de Formação dos Professores da Educação Básica e que 121 
já foi assinado e reencaminhado ao Ministério da Educação. A Conselheira Arisa Araújo da 122 
Luz registrou sua mágoa com a referência feita pelo Conselheiro Ricardo Rabenschlag à sua 123 
memória. O Conselheiro Antelmo Paulo Stoelbenn registrou seu descontentamento com o 124 
cancelamento da reunião do dia treze de novembro do corrente. O Conselheiro-Presidente 125 
convocou os membros do Conselho para a sexagésima quinta Sessão Ordinária, a realizar-se 126 
no dia vinte e sete de novembro do corrente. Nada mais havendo a tratar, o Conselheiro-127 
Presidente encerrou a reunião às dezessete horas e quarenta e três minutos e foi lavrada a 128 
presente ata, que vai assinada por mim, Meriana Farid El-Kek, secretária e pelo Conselheiro-129 
Presidente. Porto Alegre, vinte e três de novembro de dois mil e nove.-.-.-.-.-.--.-.-.-.-.-.-.-.-.-. 130 
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          Meriana Farid El-Kek   Carlos Alberto Martins Callegaro 138 
        Secretária do CONSUN                             Presidente do CONSUN 139 


